

## PRESSEMITTEILUNG

Heilbronn, den 15.12.2025

## ANSPRECHPARTNER

DIETER SCHWARZ STIFTUNG  
Bildungscampus 9  
74076 Heilbronn  
T +49 7132 . 30 - 7024  
info@dieter-schwarz-stiftung.de

Julia Bohrmann  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
T +49 7132 . 30 - 7032  
presse@dieter-schwarz-stiftung.de

**GRÜNES LICHT FÜR ERSTE BERUFUNGEN: VERTRÄGE ZWISCHEN ETH ZÜRICH UND DIETER SCHWARZ STIFTUNG FINAL UNTERZEICHNET**

**Mit der heutigen abschließenden Vertragsunterzeichnung zwischen der ETH Zürich und der Dieter Schwarz Stiftung ist der Weg frei für die Besetzung der ersten Lehrstühle. Nachdem im Laufe des Jahres 2025 bereits die operative „ETH Zürich Campus Heilbronn gGmbH“ ihre Arbeit aufgenommen hat und der Architekturwettbewerb für die neuen Gebäude am Neckar entschieden wurde, beginnt nun die inhaltliche Arbeit.**

Die renommierte Schweizer Exzellenzuniversität wird in Heilbronn schrittweise 15 Professuren aufbauen, die sich der „verantwortungsvollen digitalen Transformation“ widmen. Schwerpunkte liegen dabei auf Data Science, Künstlicher Intelligenz (KI) und Cybersicherheit.

**Stimmen zur Unterzeichnung**

Prof. Dr. Reinhold R. Geilsdörfer, Geschäftsführer der Dieter Schwarz Stiftung, sieht das Ökosystem weiter wachsen: „Was wir heute besiegen, bedeutet eine enorme Verstärkung für unser Innovations-Ökosystem. Wenn ab 2026 die ersten Forschenden der ETH hier ihre Arbeit aufnehmen, treffen sie auf ein Umfeld, das in Europa seinesgleichen sucht – mit Hochschul- und Forschungspartnern wie zum Beispiel der TUM oder dem Fraunhofer-Institut und vor allem unserem Innovation Park Artificial Intelligence in direkter Nachbarschaft. Heilbronn sendet heute das klare Signal: Wir sind bereit für die internationale Spitzenforschung.“

Prof. Dr. Joël Mesot, Präsident der ETH Zürich, blickt auf ein Jahr intensiver Vorbereitung zurück: „Mit der Errichtung eines Campus in Baden-Württemberg betreten wir im wahrsten Sinne des Wortes Neuland. Viele ETH-Angehörige haben unter Hochdruck an Lösungen zu gänzlich neuen rechtlichen und organisatorischen Fragen gearbeitet. Ihnen möchte ich heute ebenso herzlich danken wie der Dieter Schwarz Stiftung für das Vertrauen, das sie in unsere Hochschule setzt.“

### Ausblick: Der Campus wächst

Während die Berufungskommissionen ihre Arbeit aufnehmen, schreitet auch die physische Entwicklung voran. Die ETH-Mitarbeitenden, die bislang auf einer Übergangsfläche tätig waren, bereiten den Umzug in ein neues Gebäude vor, bis die Neubauten auf dem Bildungscampus West bezugsfertig sein werden. Der Forschungsbetrieb der ersten Professuren soll 2026 starten.

### Über die Dieter Schwarz Stiftung

Bildung, Wissenschaft und Innovation sind von entscheidender Bedeutung für die Entwicklung und Zukunftsfähigkeit des Landes. Die Dieter Schwarz Stiftung hat sich deshalb das Ziel gesetzt, auf diese Säulen zu bauen und lebenslanges Lernen zu fördern. Zu den aktuellen Schwerpunkten gehört der Bildungscampus in Heilbronn, der Aufbau des Innovation Park Artificial Intelligence (IPAII) sowie das nahegelegene Science Center experimenta, in der Besucherinnen und Besucher für Wissenschaft und Technik begeistert werden. Folgender Leitgedanke des Stifters prägt die Arbeit der Stiftung seit ihrer Gründung 1999:

„Bildung ist unser wichtigster Rohstoff.“  
Dieter Schwarz